
令和６年度１０月定例教育委員会議事録 

 

【日時】 

令和６年 10 月 16 日（水） 

開会 午後１時 30 分 

閉会 午後４時 30 分 

 

【会場】 

辰野中学校 北校舎２階理科室 

 

【出席者】 

10 名 

（辰野町教育委員会） 

教育長  宮澤 和德 

教育長代理  飯澤 隆 

教育委員  垣内 由佳 

教育委員  関  政彦 

教育委員  萩原 多恵子 

 

 

（事務局関係） 

学びの支援課長 福島 永 

学校支援課長  小澤 靖一 

学校支援課長補佐 宮原 隆史 

教育総務係  中沢 大輔 

 

 

【傍聴者】 

０名 

 

 

 

 

 

 



【次第】 

１ 議事 

（１）【非公開】準要保護の認定について 

（２）【非公開】就学の判断について 

（２）【非公開】通級指導教室への通級判断について 

 

２ 協議 

（１）【非公開】学校の様子・運営上の諸課題 

（２）【非公開】全国学力学習状況調査結果を受けて（各学校の状況、課題、今後の

 方向） 

（３）川島小学校閉校記念式典【10/19（土）】 

（４）県市町村教育委員会研修総会及び北部３町村教育委員会研修について 

（５）小中学校あり方検討委員会 今後の推進について 

（６）その他 

 

３ 報告事項 

（１）９月定例町議会一般質問より 

（２）その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



○開会 

１ 開会宣言 

 

２ 会期の決定 

・会期については 1 日とする。全員異議なし。 

 

３ 議事録の承認 

・承認。 

 

４ 宮澤教育長挨拶 

こんにちは。10 月に入り、日も短くなり、朝晩は寒さも覚えるようになりまし

た。さて今日は、従来と異なり、辰野中学校で「がん教育の一環であるオリンパス

の出前授業」を参観した後の町教育委員会です。委員の皆さんは、授業を参観され、

どんな感想を持たれたでしょうか。私も、どんな授業になるのか大変興味がありま

した。現行の学習指導要領から、小中学校や高校で、「がん教育」を扱う様になり

ました。健康の保持・増進は、年齢や生活環境に応じた運動、食事、休養、睡眠等

調和がとれた生活を続ける事が必要で、これらが乱れると生活習慣病等を引き起こ

す事。がんは異常な細胞が増殖する事で起こる疾病である事。健康診断や検診等で

早期に発見する事で、防ぐ事ができる事、治療も進歩しており治る疾病でもある事

を指導する様にと、されています。今回の出前授業は、オリンパスの方から「地域

貢献の一環」として実施したい旨連絡を頂き、実現したものですが、あの様に準備

され、授業に臨んでいた様子から、オリンパスの意気込みが伝わって来ました。生

徒達も、単に「がん教育」の授業と言われ、教科書をただ見るのではなく、医療の

最先端の技術を直に触れながら体験できた事は、大きいと思います。また、あの様

な内視鏡、世界中の内視鏡の殆どが日本製、しかもオリンパス社製と言うこと、そ

れもこの辰野町のオリンパスで製造されているという事は、郷土愛の醸成にも繋が

るものと思います。顕微鏡のオリンパス、内視鏡のオリンパス、顕微鏡はエビデン

トに社名は変わりましたが、辰野町の企業です。これは凄い事です。この後、委員

の皆さんから感想をお願いします。 

さて、今日の定例教育委員会では、議事として３点、準要保護の認定、就学の判

断、通級判断、協議として、学校の様子や運営上の諸課題、全国学調、研修視察等

です。それではよろしくお願いします。 

 

＜A 委員＞ 

 実際に本物を使って体験できるというのは凄い授業だと思いました。 

 



＜B 委員＞ 

 今回、当初はがん教育という事で病気という視点でしたが、技術という面に注目し

ている生徒もいて、キャリア教育という点でも良かったのではないかと思います。 

 

＜C 委員＞ 

 大人は経験する内視鏡で、子ども達は馴染みが無いものだと思いますが、B 委員が

言われた様に、将来の事を考える事ができる経験であったと思います。 

 

＜D 委員＞ 

 最後に会社のお二方のビデオメッセ―ジがありましたが、なかなか良いコメントで

あったと思いました。 

 

５ 議事 

（１）【非公開】準要保護の認定について 

・教育総務係中沢より説明。承認。 

 

（２）【非公開】就学の判断について 

・教育総務係中沢より説明。承認。 

 

（３）【非公開】通級指導教室への通級判断ついて 

・教育総務係中沢より説明。承認。 

 

６ 協議 

（１）【非公開】学校の様子及び運営上の諸課題 

・宮澤教育長より説明。 

資料として『学校の様子及び運営上の諸課題』『10月校長会資料』を提示。 

 

（２）【非公開】全国学力学習状況調査結果を受けて(各学校の状況、課題、今後の方向) 

・宮澤教育長より説明。 

資料として各校の結果分析を提示。 

 

（３）川島小学校閉校記念式典【10/19（土）】 

・宮原課長補佐より説明。 

熱気球は天候次第の為、18日正午に実施判断する。当日中止の場合は、平日別日

で子ども達が乗れる様にする予定。 

 



（４）県市町村教育委員会研修総会及び北部３町村教育委員会研修について 

・宮原課長補佐より説明。 

資料として『研修総会開催要項』『上伊那北部教育委員会研修会の開催について』

を提示。 

 

（５）小中学校あり方検討委員会 今後の推進について 

・宮澤教育長より説明。 

前回までの検討委員会で、集約せざるを得ないという事で、意思統一されたので、

次回から学習会から入っていく予定。義務教育学校や小中一貫校とは、どういっ

た学校なのかという事についてやっていく予定。11月 26日（火）予定。 

 

（６）その他 

〇辰野町教育委員会研修会について 

宮澤教育長より説明。資料として『令和６年度辰野町教育委員会研修会につい

て』を提示。 

今年度、「自由進度学習」という事で進めていたが、候補の愛知県の学校は、

見学の日程が決まっており、厳しい。方向転換し、あり方検討委員会の方向が集

約に進んでいる為、教育委員会としても、集約された学校を見学する方向で考え

たい。静岡県川根本町の義務教育学校、小中一貫学校として佐久穂小中学校、山

梨県南アルプス市八田小中学校（施設分離型）、山梨県市川三郷町六郷小中学校

（施設一体型）をピックアップ。 

 

〇上伊那社会教育関係者懇談会について 

宮原課長補佐より説明。資料として『令和６年度上伊那社会教育関係者懇談会 

開催要項』を提示。概要説明。 

 

７ 報告事項 

（１）市町村教育委員会連絡協議会報告 

・宮澤教育長より説明。 

・資料として『10月市町村教育委員会連絡協議会（報告）』を提示。 

 

（２）その他 

＜福島課長＞ 

先週の日曜のスポーツチャレンジフェスティバルは大賑わいで 800 人程が来まし

た。26 日には辰野町の駅伝大会が行われますが、これは出場が少なく、９チームし

か参加となります。教育長とも相談して、東部保育園と美術館に向かう坂が非常にき



ついので、気安く参加できないと思っておりますので、来年度以降はコース変更も含

めて、多くのチームが参加できる様に検討していきたいと思います。 

 

 

8 閉会 

 

 

 

 


